
様式第１号 

福井市学校版環境ＩＳＯ 実施計画書 

 

福井市長 様 

 

私たちの学校は、恵み豊かな環境を守り未来に引き継いでいくために、環境保全に関す

る学習、教育及び活動を積極的に行って環境にやさしい学校づくりと生命や自然の大切さ

を理解し郷土を愛するモラルの高い児童・生徒の育成に取組むための実施計画を作成しま

したので、福井市学校版環境ＩＳＯ認定制度による認定の更新を申し込みます。 

 

  平成２６年５月２３日 

学校名   安居小学校     

校長氏名  高嶋 和子      

 

１ 今年度の目標（学校の約束） 

① 学校教育活動を通じて、児童・教職員、保護者、学校関係者の努力と協力にとり、環境にやさしい学

校づくりに取り組みます。 

② 水や電気などの資源を大切に使います。 

③ ゴミを減らし、リサイクルに努めます。 

２ 取組内容 

① 環境学習・環境教育 

・ 安居地区の自然環境について学習します。 

・ 掃除用具の点検を毎月行い、大切に使うよう呼びかけます。 

② 省エネルギー・省資源の取り組み 

・ 環境委員会で水や電気の使用量を調べ、校内に掲示し節水・節電を呼びかけます。 

③ ごみ減量・リサイクルの取り組み 

・ 地域のごみ分別ルールに従って分別します。 

・ 環境委員会で話し合い、ゴミが少なくなるように工夫し、呼びかけます。 

④ 地域と連携して分別回収・清掃活動 

・ アルミ缶や古紙の回収をＰＴＡや地域と連携し実施します。また、事前にごみの減量やリサイク

ルについて学びます。 

★ ＥＳＤポイント（取組内容の内、１項目についてＥＳＤの視点をどのように取り入れるかを記載して下さい。） 

③の環境委員会の活動を通して、現状を把握したり情報を集めたりして、ものごとを計画する力や実践力

を身につける。（協力、計画力、実行力） 



様式第２号                                                  （提出日）平成２７年１月２９日 

福井市学校版環境ＩＳＯ 実施報告書 

学校名 安居小学校  

１ 今年度の目標（学校の約束） 

① 学校教育活動を通じて、児童・教職員、保護者、学校関係者の努力

と協力にとり、環境にやさしい学校づくりに取り組みます。 

② 水や電気などの資源を大切に使います。 

③ ゴミを減らし、リサイクルに努めます。 

２ 取組内容 

① 環境学習・環境教育 

・ 安居地区の自然環境を学習するために、学校のすぐ横にある山「わくわく山」や神社に行って、植

物を観察したり、採取しラミネート押し花を作ったりしました。 

 

 

 

 

 

ラミネート押し花          神社の植物を観察   わくわく山の植物を観察 

 

② 省エネルギー・省資源の取り組み 

・ 校内に呼びかけのカードを掲示し、節水・節電を呼びかけました。 

 

 

 

 

 

 

節水を呼びかけるカード             節電を呼びかけるカード   

 

③ ごみ減量・リサイクルの取り組み 

・ 分別するため、「もえるゴミ」「もえないゴミ」を入れるゴミ箱を２種類設置しました。 

 

 

 

 

 

 

廊下のゴミ箱                 教室のもえないゴミ箱 

 

 



 

④ 地域と連携して分別回収・清掃活動 

・ アルミ缶や古紙の回収をＰＴＡや地域と連携し実施しました。また、中学校と一緒に、ボランティ

ア活動で地域の公園や施設を掃除しました。 

 

 

 

 

 

ＰＴＡや地域と連携しアルミ缶や古紙の回収       中学校と一緒にボランティア活動 

★ ＥＳＤポイント（取組内容の内、１項目についてＥＳＤの視点を取り入れたポイントを記載して下さい。） 

③の環境委員会の活動や④のボランティア活動を通して、現状を把握したり情報を集めたりして、ものご

とを計画する力や実践力を身につけることができました。（協力、計画力、実行力） 

３ 

見
直
し 

 【具体的効果】 

① 総合的な学習の時間で、環境教育について学習することにより、二酸化炭素を減らそうと意識

する児童が増えました。 

② 中学校と一緒に行うボランティア活動では、高学年が事前に地域の状態を把握し、目標を立て

て掃除を行ったため、意欲的に活動することができました。 

【改善点】 

・５年生が総合的な学習の時間で調べた「環境」についての発表会を２月中に実施する予定です。

時期が遅かったため、環境に対する意識が学校全体にまだ広まっていない。来年度は、発表会の

期日を検討していきたい。 

・環境委員会で、もっと話し合ったり、考えたりしたかったが、月に１回の委員会では、前月のふ

り返りと翌月の目標決めの話し合いや掃除用具点検が中心となり、あまり話し合いができなかっ

た。目標決めの時間を短くするなどして、もっと話し合ったり、考えたりする時間を多くできる

ように、確保していきたい。 


